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财经·新闻

4 月 11 日上午，在义乌铁路口岸海关监

管场所，义乌市宏胜报关代理有限公司报关

员叶晓东正在指挥集卡车司机接受义乌海关

“体检”。可体检的对象不是“人”，而是“集装

箱”。不到半小时，叶晓东就接到了海关的货

物放行信息。

“自从海关用了这套设备，我的工作变得

省力多了，原先可能要半天的活，现在几分钟

就搞定了。”叶晓东兴奋地说。

叶晓东口中的这套“神秘”体检设备就是

海关总署为支持“义新欧”中欧班列快速发

展，耗资数千万专门在义乌铁路口岸配置的

H986 大型集装箱检查系统，海关关员称它

为“电子眼”，它通过 X 光扫描的形式对货物

进行查验。自今年3月系统正式投入使用以

来，“电子眼”高效的查验效率、精准的查验效

果得到了企业、一线海关关员的一致认可。

小小“电子眼”究竟有何威力，能带来如

此大的便利？

义乌海关监管二科主任科员郑贤能对

此深有体会：“原来没有配置 H986 系统前，

所有抽中需要查验的集装箱都采用人工查

验的方式，从企业掏箱到海关完成查验，再

到箱子装好，往往需要四个小时，如果遇到

装货比较复杂的集装箱，可能还要半天甚至

一天。”

“去年，义乌铁路口岸总体监管量达到了

5.8 万标箱，我们海关仅仅是少量抽检，每个

关员每天就要查验四到五个柜子，耗费了大

量的人力、物力和时间。如何既把好班列安

全关，又助力班列以最快的速度进出口，我们

一直在动脑筋。”郑贤能说，“新引进的 H986

系统查验效率非常高，我们只用几分钟就可

以完成一个集装箱的查验。”

据了解，除了速度快的优势外，相较于传

统的人工掏箱查验，机检查验具有非侵入式、

无破坏性的特点，对货物包装不会产生任何

损害，也降低了出口商家的检查成本。

本报记者 高佳晨

通讯员 商春燕 何剑涯

X光扫描、几分钟即可完成通关
义乌海关查验货物用上“电子眼”

日 前 ，关 于“996”的话题受到社会各

界的关注。而在马云看来，今天中国一些

公司能够实行 996，是因为公司每一个人

都希望成功，都希望美好生活，都希望被

尊重，在他看来，“不付出超越别人的努力

和时间，怎么能够实现你想要的成功？”

不过，昨天晚上马云也更新了微博，他

表示：“任何公司不应该，也不能强制员工

996；阿里巴巴从来也都提倡，认真生活，快

乐工作！但是年轻人自己要明白，幸福是奋

斗出来的！不为 996 辩护，但向奋斗者致

敬！”

马云表示，不要说 996，到今天为止，他

自己肯定是12x12以上。“这世界上996的人

很多，每天工作 12 小时、13 小时的人很多，

比我们辛苦、比我们努力、比我们聪明的人很

多，并不是所有做 996 的人都有这个机会真

正做一些有价值、有意义并且还能够有成就

感的事。”

马云还指出，现在很多照片讲当年马云

站边位，现在变 C 位（网络语：核心位置）。

“我在大学已经是学生会主席和杭州市学联

主席。你们去看那些照片，我在那个角落位

置的时候，人都是我带出去的，我是他们的大

头目。我为什么是大头目？因为我付出的时

间比他们多。我除了上课考试以外，做学生

会工作花的时间比任何人都多，去学会怎么

服务别人，学会怎么样去建立同学之间的关

系，让同学们能够在学校里面做得好一点。

只有你付出巨大的代价，有一天才有可能有

回报，你不付代价，你是不可能有回报的。”

此外，马云称，希望阿里人热爱你做的工

作，如果你不热爱，哪怕 8 个小时你都嫌很

长，如果你热爱，其实 12 个小时不算太长。

“我今天这么觉得，阿里巴巴做了不起的事

情。我们做的事情，能够对社会有真正的价

值，让老百姓买到更好的东西，享受美好的生

活。”马云说。

“我自己确实深以为傲，我们今天很多阿

里巴巴的人，只是很多人没有公开，他们都有

做很多的公益，我也特别希望所有的阿里人，

你要么参加整个阿里巴巴集团内部无数的公

益组织，要么参加阿里巴巴的公益基金会。”

马云说，在阿里的工作 10 年、15 年，有一天

可以建立一个自己的公益基金，可以做一些

愿意做的事情，能够帮助你的孩子更有福报，

帮助你自己有福报，不是一件很好的事情

吗？这就需要996。

本报记者 朱银玲

马云谈“996”：
不为它辩护，但向奋斗者致敬


